

Caso Huachipato podría marcar la próxima campaña electoral

Analistas afirman que ante eventos de contingencia es “natural” que todos quieran opinar, aportar o buscar responsables.

Manuel Muñoz González
manuel.munoz@estrellaconce.cl

Desde todos los sectores políticos se han escuchado voces por estos días, refiriéndose a la crisis de Huachipato y su eventual cierre definitivo. Un tema de interés transversal, y que algunos ven cómo puede ser usado políticamente, justo en un año marcado por las elecciones municipales y parlamentarias.

“Acá deben preocuparse de los trabajadores, de que esto continúe funcionando, y no abanderarse desde un sector político. Eso no nos ayuda en nada”, comentó Pedro Farías, trabajador externo a la compañía, quien por 10 años presta servicios en el rubro transporte.

TEMA POLÍTICO

Para Lucas Serrano, analista político, cualquier tema de interés transversal termina siendo político. “Si nos vamos a la teoría todo es política; cada discusión, cada temática es política y por lo tanto, un tema de gran envergadura como el cierre de una industria tan importante y que ha significado tanto para el país, obviamente



AGENCIA UNO

ANALISTAS POLÍTICOS ASEGURAN QUE EL TEMA “HUACHIPATO” ESTARÁ PRESENTE EN LAS ELECCIONES.

genera un remezón importante, y que genera una discusión importante, más aun en un ciclo electoral”, expone el docente de la USS.

Añadió que “si bien hay actores que llevan más tiempo hablando de este tema, muchos otros, a pesar de que esto lleva

ba tiempo y se veía venir, se subieron al carro ahora y hablan ahora, aprovechándolo como para lograr sus agendas políticas, pegar a quien quieran pegarles, pero es como pasa con todo tema que se pone en agenda, que se usa con fines políticos”.

Por otra parte, Felipe

Vergara, analista político de la Universidad Andrés Bello, también asegura que el tema Huachipato ha tomado tintes políticos. “El cierre de Huachipato claramente se va a transformar en un tema electoral. La decisión de incremento de un 15% a las empresas en China,



Es un tema que genera un remezón importante, más aun en un ciclo electoral”.

Lucas Serrano,
analista y académico USS.



Va a repercutir en los candidatos de la coalición de gobierno, por más que traten de desmarcarse”.

Felipe Vergara, analista político UNAB.

que no soluciona el problema de Huachipato, es una decisión en la que participó el Gobierno, y eso se le va a recriminar y a los candidatos que pertenezcan a su coalición. Entonces claramente les va a repercutir y perjudicar a sus candidatos, por más que traten de desmarcarse de la decisión que tomó este consejo”, expresó el especialista.

Felipe Vergara añade que “no es fácil una decisión como ésta para cualquier gobierno, todavía está en la retina de muchos

cuando en el gobierno de Frei Ruiz-Tagle se cerró Lota, y los compromisos que se hicieron para la recuperación de mano de obras en otras industrias, y quedó la duda de si se logró eso o no. Si el camino sigue por el cierre de Huachipato, la propuesta del gobierno deberá ser cómo ese capital humano se puede aprovechar para el desarrollo de otras empresas en la zona (...) es un tema que no se ha tocado tampoco, y también, probablemente, va a ser un tema de campaña”, apuntó.

Grupos de adultos mayores realizaron “la marcha de los bastones” en Conce

Decenas de adultos mayores se reunieron ayer en la Plaza Tribunales, para marchar por Barros Arena exigiendo que se acelere la tramitación en el Congreso de la Reforma de Pensiones.

La actividad llamada “La marcha de los bastones” se realiza en varias ciudades del país y busca que se puedan mejorar las

pensiones de los jubilados, ya que el tema está siendo discutido en el Congreso en un proceso que lleva más 10 años.

De esta forma los asistentes se desplazaron con pancartas y lienzo hasta la Plaza Independencia, donde explicaron que es fundamental que se mejoren sus pensiones y se ponga fin a la reforma,

para poder reducir sus necesidades económicas. Además pusieron énfasis en que no puede esperar más tiempo por un acuerdo político.

La marcha pacífica causó bastante sorpresa en los transeúntes del centro penquista, ya que es poco común ver una amplia presencia de adultos mayores marchando

60

años en caso de mujeres y 65 en hombres es la edad de jubilación en Chile.

y muchos de ellos lo hicieron levantando sus bastones.



AGENCIA UNO

ESPERAN QUE SE CONCRETE LA REFORMA DE PENSIONES.